

# Presidencia Informa



**Noviembre / diciembre 2022**



Apreciados Porcicultores,

Me permito presentarles esta breve reseña de algunas de las gestiones más importantes con las que su Asociación Porkcolombia cierra el 2022.

Empezamos el mes de diciembre con una serie de reuniones de vital importancia con diferentes autoridades y organizaciones públicas y privadas de Estados Unidos, buscando apoyo y orientación dentro del proceso de formulación de una política agraria o *farm bill* para Colombia, una necesidad del agro colombiano para tener una hoja de ruta que clarifique el panorama en el largo plazo.

También hicimos parte del Gran Foro Colombia Rural 2022, organizado por la Revista Semana. Allí se participó en la discusión de importantes aspectos para la política agrícola de Colombia en el contexto actual, del trabajo que tiene por delante el país para lograr la seguridad alimentaria y el importante papel de la porcicultura en este reto.

Luego de un importante trabajo conjunto de nuestro equipo económico y del Departamento Administrativo Nacional de Estadística – DANE, se logró la publicación de los resultados de la Cuenta Satélite de la Agroindustria relacionada con el ganado porcino, lo que permitió conocer que el valor de la producción porcícola en el 2021 fue de 13,63 billones.

Asimismo, Porkcolombia participó en el proceso de planeación estratégica de la cooperativa Nueva Porcicultura, organización que se une a la institucionalidad gremial para trabajar por el fortalecimiento de nuestro sector.

Una delegación de nuestra asociación adelantó la VII Gira Porcícola Internacional en México, donde se pudo conocer de cerca la manera en la que la porcicultura mexicana viene implementando nuevas tecnologías y en la que también se estrecharon vínculos entre Porkcolombia y Opormex, nuestro par mexicano, para compartir conocimientos y experiencias, así como para implementar iniciativas en pro de la cooperación para el desarrollo de la porcicultura.

La Asociación también pudo participar en la feria internacional de la Habana FIHAV 2022 con producto cárnico colombiano por primera vez. El trabajo allí adelantado permitió establecer contacto con empresas cubana interesadas en adquirir productos colombianos.

De otra parte, se presentaron los resultados del proyecto SALPORK para el control de *Salmonella* en la industria porcina colombiana, luego de un trabajo conjunto con la academia y las autoridades sanitarias, entregando un importante aporte para el sector agropecuario nacional.

JEFFREY FAJARDO LÓPEZ

Presidente Ejecutivo

## Gran foro Colombia rural 2022



El presidente ejecutivo de Porkcolombia participó en el Gran Foro Colombia Rural 2022, en el que se habló de importantes aspectos para la política agrícola del país en el contexto actual. En este importante espacio, Jeffrey Fajardo afirmó la necesidad de que las decisiones de la política agrícola en el país se tomen teniendo en cuenta la Seguridad Alimentaria, buscando que ningún colombiano sufra hambre, y desde el crecimiento económico y el fomento del empleo a través de la generación de condiciones seguras y estables para la actividad empresarial.



## Gira del presidente ejecutivo de Porkcolombia en Washington

Durante la primera semana de diciembre nuestro presidente ejecutivo Jeffrey Fajardo sostuvo importantes reuniones con funcionarios de la Oficina Comercial del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y la Embajada de Colombia en Washington, Estados Unidos, así como con el U.S. Senate Committee on Agriculture, Nutrition and Forestry, con especialistas en política agrícola del Congressional Research Service, con el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo – BID, el American Enterprise Institute y el National Pork Producers Council. Estos encuentros tuvieron como fin empezar a definir un marco de cooperación orientado a la formulación de un *farm bill* para Colombia, iniciativa presentada por Porkcolombia a la Ministra de Agricultura, Cecilia López.





## \$13,6 billones: valor de la agroindustria de ganado porcino en el 2021

El Departamento Administrativo Nacional de Estadística – DANE publicó el 2 de diciembre los resultados de la Cuenta Satélite de la Agroindustria de Ganado Porcino 2019-2021pr, trabajo que realizó con el Área Económica de Porkcolombia-FNP y en donde se indica que el valor de la producción de la agroindustria de ganado porcino en el 2021 fue de 13,63 billones, un 26,7% superior con respecto al del 2020;

resultado de gran importancia para el sector en términos de productividad y rentabilidad financiera al presentar que el aumento de la producción en el año que fue del 4,9% estuvo acompañado de un mayor valor económico que beneficia los ingresos de los porcicultores.

**DANE**  
INFORMACIÓN PARA TODOS



## Participación en la planeación estratégica de la cooperativa nueva porcicultura



El 21 de noviembre se inició la planeación estratégica de la cooperativa Nueva Porcicultura, proceso que se empezó con una presentación por parte de Porkcolombia de los indicadores sectoriales, retos y perspectivas de corto y mediano plazo que se tienen para continuar siendo una de las actividades líderes del sector agropecuario y de la economía en general.

## Participación en la planeación estratégica de la Cooperativa Nueva Porcicultura



El pasado 4 de noviembre Porkcolombia – FNP participó en la celebración del Día del Porcicultor de Porcicultores APA, en donde en un conversatorio con el Dr. Guillermo Barreneche se presentaron los resultados del sector durante el año, los principales retos y los desafíos que se tienen como actividad económica, es especial frente la competencia del producto importado, y se destacó la importancia de continuar creciendo ordenadamente en beneficio de los ingresos reales del porcicultor.

Asimismo, en la sede de Porkcolombia – FNP en Bogotá, se hizo entrega de un merecido reconocimiento a Porcicultores APA por sus 20 años de formación y trabajo encaminado al fortalecimiento, conocimiento y desarrollo del sector porcícola colombiano.



## VII gira técnica porcícola internacional México

En el pasado mes de noviembre, se llevó a cabo la VII Gira Técnica Porcícola Internacional en México, donde los participantes tuvieron la oportunidad de conocer de primera mano las tecnologías implementadas en la industria porcícola mexicana, una de las más desarrolladas y competitivas de América Latina. En el marco de esta gira se firmó el Memorando de Entendimiento entre la Asociación Colombiana de Porcicultores – Porkcolombia y la Organización de Porcicultores de México – Opormex, gremio que agrupa a los porcicultores de México e integra a la cadena de valor relacionada con este sector pecuario.



El memorando tiene la finalidad de reconocer un marco de colaboración para llevar a cabo acciones y proyectos de interés en el ámbito del sector porcino. Además, tiene el propósito de contribuir activamente en el desarrollo de estrategias de cooperación y programas de intercambio de experiencias y conocimiento, que permitan fortalecer las actividades productivas y comerciales del sector.



# Porkcolombia – FNP participó con producto colombiano en la feria internacional de la habana

La Asociación Porkcolombia – FNP, participó por primera vez con producto cárnico colombiano en la feria internacional de la Habana FIHAV 2022.



En el marco de esta feria se establecieron importantes contactos con MiPymes cubanas interesadas en adquirir productos de origen porcino colombianos. Adicionalmente, se sostuvieron reuniones con funcionarios de la autoridad sanitaria cubana en aras de gestionar, a través de la diplomacia sanitaria, celeridad al proceso de admisibilidad de interés del sector porcícola colombiano.

Por último, nos place cumplir el propósito propuesto en el marco del pilar de internacionalización de la Asociación Porkcolombia.

## Clausura proyecto Salpork



El pasado 7 diciembre en el Hotel Habitel de Bogotá, se adelantó la presentación de resultados del proyecto “Control de Salmonella en la industria porcina colombiana - SALPORK” en alianza con el ICA, Universidad CES y la Pontificia Universidad Javeriana, que tuvo como objetivo fortalecer los estándares de inocuidad en la industria porcina colombiana. Este proyecto contó con el financiamiento de la Agencia Danesa de Desarrollo Internacional – DANIDA y fue liderado por la Universidad de Copenhague, por parte del Dr. Anders Dalsgaard, profesor de veterinaria y salud pública.

Los resultados fueron presentados a diferentes entidades como el Ministerio de Agricultura, Ministerio de Salud, Instituto Nacional de Salud, Instituto Nacional de Alimentos y medicamento Invima e Instituto Colombiano Agropecuario ICA.



## Pork School

Del 8 al 12 de noviembre se llevó a cabo en Medellín el Pork School, en alianza con el Centro Internacional para la Excelencia de la Industria Alimentaria - ICFIE de Texas Tech University, y la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad CES, con una participación de 70 personas vinculadas al sector de la producción y transformación de la carne de cerdo.



Allí cada participante se familiarizó con las nuevas tecnologías, equipos e ingredientes para el desarrollo de productos de valor agregado con prácticas *"hands-on"* y demostraciones en plantas comerciales de procesamiento. Adicionalmente, tuvieron la oportunidad de capacitarse en la actualización de buenas prácticas de producción y procesamiento de carne de cerdo con el objetivo de maximizar la calidad, inocuidad y rendimientos en la cadena.

